

Beratungsergebnis zu Vorlage Nr. 40/009/2018

Ausschuss für Schule und Sport am 01.03.2018

Zu Punkt 9: Vorstellung des Lotsen-Pilotprojektes

Frau Riedl erläutert das Lotsen-Pilot-Projekt. Es handele sich um ein Begleitangebot für Schüler mit dem Förderbedarf Lernen und Schüler mit Fluchterfahrung, da besonders dort Basiskompetenzen für eine erfolgreiche eigenständige Gestaltung des Übergangs Schule-Beruf fehlen würden. Es handele sich um eine 1:1-Begleitung durch Ehrenamtler. Man habe bereits Pilotschulen – ein Berufskolleg, eine Hauptschule und evtl. ein Förderzentrum – gefunden.

Im März sei der Auftakt mit möglichen Kooperationspartnern in den Städten geplant. Im Frühsommer solle das Projekt starten, sofern bis dahin ausreichend Freiwillige gefunden wurden.

Auf die Frage von Frau Mick-Teubler, welche Kompetenzen die Ehrenamtler mitbringen sollten, führt Frau Riedl aus, dass ein flexibler Umgang mit Jugendlichen gefragt sei. Eine spezielle Vorbildung sei nicht erforderlich. Kontakte in Betriebe oder zur Wirtschaft seien wünschenswert. Man plane, auf die Freiwilligenzentren in den Städten zuzugehen. Für die Ehrenamtler seien anschließend Schulungen und eine enge Begleitung vorgesehen.

Der Ausschuss für Schule und Sport nimmt den Bericht zum Lotsen-Pilotprojekt zur Kenntnis.